



Guías para las clases

DOCENTE: Jesús David Gutiérrez Gómez

CURSO: Noveno

ASIGNATURA: Sociales

“Desarrollo”

El termino desarrollo ha ido cambiando a lo largo de los años, por lo cual se han ido transformando las formas en las que se conciben las relaciones individuales y colectivas de cada país, el desarrollo se refiere principalmente a un estado o situación en la cual un país tiene un alto nivel económico, cultural y social. En esta clases veremos que es el desarrollo, como se transformo este concepto y cuales fueron las implicaciones de este modelo en las estructuras internas de cada país.

El concepto de desarrollo se registro en primer lugar en 1949 en informes de la ONU donde se promovía lograr el bienestar económico de las naciones afectadas por la segunda guerra mundial, es por esto por lo que se puede decir que el concepto de desarrollo se refiere a un modelo de bienestar económico, donde los países cuenten con las capacidades monetarias con las cuales sustentar los modelos industriales de la época. Es por este motivo que a mitad del siglo XX el desarrollo se convirtiera en un objetivo, un momento o situación a la que todos los países debían de lograr, es decir que debían de trabajar y plantearse modelo s económicos que les permitieran alcanzar el estado económico de los países desarrollados (Gordillo, 2005. Pág. 127).

No fue sino hasta 1970 cuando el concepto de desarrollo volvió a sufrir una nueva transformación, debido principalmente al conjunto de argumentos y de ideas que promovían la hipótesis de que el modelo industrial estaba generando una crisis ambiental que nunca se había visto, es decir que el modelo capitalista, en el que se sustentaba el desarrollo, estaba ocasionando un deterioro en la situación del medio ambiente por lo cual se replanteo el modelo del desarrollo por uno que se denominó como “desarrollo económico sostenible”, en el cual se planteaba como lograr mantener un modelo industrial que permitiera generar un menor número de afectaciones al medio ambiente, lo que hoy se denomina como ser “ambientalmente amigable.

A su vez este planteamiento del desarrollo dividiría el mundo en dos, en primer lugar los países desarrollados que se convirtieron en el modelo ideal de nación al cual debían de aspirar todos los países ya que estos contaban con un bienestar económico lo cual se traducía en el desarrollo de nuevas técnicas industriales y tecnológicas; por otro lado se encuentran los países subdesarrollados, llamados posteriormente como en vía de desarrollo, los cuales comienzan a transformar sus políticas con el objetivo de alcanzar el mismo estado económico que promueven los países desarrollados. Este modelo, sin embargo, ha generado ciertas desigualdades en el modelo económico de los países subdesarrollados, por ejemplo, la necesidad de comprar las maquinas creadas por lo países desarrollados con tal de ser económicamente competitivos, de esta manera se



genera una relación de desigualdad ya que el precio de diferencia entre ambos productos es bastante alto.

Precisamente cada país construye modelos económicos y sociales a través de los cuales convertirse o lograr una economía desarrollada, estos modelos o estrategias son conocidas como planes de desarrollo; en el caso colombiano existieron dos de estos modelos:

- Un modelo económico basando en el comercio con el exterior, en el cual se daba mayor valor a las relaciones comerciales con los países extranjeros y donde la importación de productos era fundamental para la economía, este modelo económico se desarrollo desde el siglo XV hasta inicios del siglo XX.
- El segundo modelo se generó a partir de la crisis económica que conllevó el desarrollo de las guerras mundiales, este modelo planteaba un desarrollo industrial al interior del país, en el cual se generara las industrias nacionales que se requirieran para suplir las diferentes demandas de los ciudadanos. Aunque este modelo llegaría a su fin a finales del siglo XX cuando se restaurara el comercio con los países desarrollados, situación que condenaría al sector industrial a detener su avance y progreso.

Fuente:

- Gordillo, Andrés; et al (2005) Sociales 9. Editorial Norma S.A. Impreso en Colombia.

Actividad

1. Busca 3 noticias sobre afectaciones de algunas industrias al medioambiente colombiano, elabora un resumen de estas noticias (con tus propias palabras) y construye uno o dos párrafos de reflexión sobre como este tipo de sucesos son una afectación o un daño a la vida de los colombianos.